

## El ministro de O. Públicas, habla de los riegos y del Puerto de Cartagena /

Al recibir a los periodistas el ministro de Obras Públicas don Julio Just, les ha dicho que en los días que ha estado ausente de Valencia ha visitado las provincias de Alicante y de Murcia estudiando sobre el terreno las obras de riego más importantes que de ben ser puestas en ejecución lo más pronto posible.

También se ha ocupado de mejorar las comunicaciones y las carreteras.

Recibió numerosas comisiones en la Delegación del Segura siendo las más importantes las de riegos de Lorca, Llíbrida y Campo de Cartagena.

Estas obras, que ya el señor Just, impulsó extraordinariamente

te siendo director general, se habían paralizado ahora por motivos de la guerra, produciendo numerosos parados, pero ahora van a adquirir nueva actividad.

Todas las comisiones que visitaron al ministro se mostraron complacidas por la atención que él y el Gobierno les dispensa.

El señor Just ha estudiado también diversas mejoras para los puertos de Garrucha, Alicante y Cartagena y a este efecto piensa llevar varias peticiones de créditos al próximo Consejo de Ministros.

Respecto a la guerra, dijo que sus noticias eran que la situación de Madrid seguía siendo delicada pero que no por esto se sentía pesimista.

## La destrucción del Palacio de Liria de Madrid - / - - Mas sobre el Bachillerato abreviado

El ministro de Instrucción pública, Sr. Hernández, recibió a los informadores. Acompañaron al ministro varios dirigentes del partido Comunista, que comentaban poseídos de gran indignación la noticia de la destrucción del Palacio de Liria, de Madrid.

El Sr. Hernández habló de este ineficaz hecho.

—Me ha impresionado hondamente— dijo— la noticia de la destrucción del famoso Palacio de Liria, llevado a cabo ayer por los aviones fascistas extranje- res, incendiándole también con bombas extranjeras. Era uno de los museos de arte particulares más valiosos del mundo.

Contrasta este bárbaro hecho con el cariño y atención que las milicias de la Juventud y del partido Comunista habían tenido desde el primer día para la conservación de dicho Palacio, unánimemente elogiado por cuantas personalidades extranjeras lo visitaron desde el comienzo de la guerra civil.

Es decir que mientras el pueblo, con todo respeto, cuida y conserva cuanto significa arte y cultura, la barbarie fascista se dedica a incendiario. Pero en fin, esto no es más que una manifestación más de la brutalidad de esa canalla, que ni ante el Hospital Clínico de San Carlos se ha detenido, motivando la protesta enérgica del decano de Medicina ante algunos representantes del Cuerpo Diplomático, alguno de los cuales se permitió apreciar esta obra de vandalismo como cosa de la guerra.

—Eso no es obra de guerra— añadió el ministro—, es obra de salvajes, por que en todas las guerras se ha respetado la enseña de la Cruz Roja y los hospitales, hasta que en la absurda guerra italo-abisinia, los "Capronis", los mismos que ahora vuelan sobre Madrid, hicieron bombardeando hospitales.

Que el mundo civilizado les juzgue. Y vamos a hablar de otras cosas.

—Se ha decidido la inmediata creación en el Grao de un Instituto de Segunda Enseñanza, el cual, como homenaje a la figura legendaria de aquel héroe popular de la guerra de la Independencia, llevará el nombre de "El Palleter".

En este Instituto se cultivará la lengua vernácula de esta región para dar mayor esplendor a la cultura propia de valenciana.

Finalmente, refiriéndose de nuevo al proyecto de Bachillerato abreviado para obreros de que dió cuenta días pasados, dijo el camarada Hernández que se da ban los últimos retoques a tan importante proyecto, trabajándose ya en lo relativo a la habilitación de locales donde instalar este Instituto que por cierto había determinado también llevara un nombre muy querido en Valencia, de Vicerre Peris, caudillo popular de la gloriosa gesta de las Germanías.

### Repercusión

Barcelona—El avance victorioso del pueblo madrileño—dice "La Publicitat"—ha tenido su repercusión ante el mundo.

El fracaso de Franco ha sido evidenciado por el reconocimiento de Italia y Alemania, que ya le venían favoreciendo.

La difícil situación que crea este reconocimiento del Gobierno de Burgos, en el ambiente internacional, va encaminado contra la paz de Europa.

Ya dijeron los facciosos que si perdían provocarían una guerra mundial; pero esa guerra no vendrá.

La sublevación ha creado a Europa una situación difícil; y, si la guerra mundial explotara, serán los generales facciosos responsables de ella.

### Religioso condenado a muerte

Barcelona—Ha terminado la vista de la causa contra el Superior de los Carmelitas de Olot.

Este religioso fué detenido cuando intentaba embarcar para marchar al extranjero.

El Tribunal le condenó a la pena de muerte.

### Visado por la Censura

## Nota del FRENTE POPULAR Antifascista

### COMITE DE SANIDAD

A partir del día 21, el turno de guardia en la Policlínica Roldán, es el siguiente:

Día 21—Máximo Conesa y Joaquin Pardo

Día 22—Mariano Benedicto e Isidoro Ruez

Día 23—Mariano Clemente y Fernando Giménez

Día 24—Juan Solé y José Romero Font

Día 25—Mariano Benedicto y Francisco Jimeno

Día 27—Manuel Clemente y Juan Pérez Crespo

Día 28—Juan Solé y Carlos Lozano.

Día 29—Máximo Conesa y Pedro Soler

Día 30—Mariano Benedicto y Felipe Reverte

Este Comité de Sanidad del Frente Popular advierte que los médicos que no asistan a las guardias serán sancionados.

Se pone en conocimiento de todos los médicos la obligación que tienen de denunciar los casos de enfermedades infecciosas a este Comité de Sanidad y a las familias la conveniencia de que se vacunen contra el tífus y viruela.

Se cita a las comadronas de Cartagena para que el día 20 a las 11 de su mañana se reúnan en la secretaría de este Comité del Frente Popular.

Por el Comité de Sanidad, El Secretario, F. GARCIA BALLESTER.

## La inquietud de las potencias

Barcelona—Sustenta "La Vanguardia" el mismo criterio de otro diario a raíz del caso Etiopía: La paz es incompatible con la existencia de tres grandes potencias: Italia, Alemania y Japón.

Este no cesa sus peticiones en el extremo oriente.

Alemania es la única que no ha podido satisfacer sus anhelos de expansión, debido a su derrota en la guerra europea.

Más parece ser que ahora existe entre estas tres potencias cierta inteligencia ya vislumbrada por Inglaterra que comienza a perder la paciencia, y deja entrever en las palabras de sus hombres políticos, la preocupación que la domina.

Es imposible que deban existir naciones armadas hasta los dientes y con un concepto del derecho internacional tan personal como el de estas tres.

## ¿Cómo explicarlo?

Barcelona—Estudia Rovira Virgili en su artículo de "La Humanitat" las circunstancias en que se ha llevado a cabo el reconocimiento del Gobierno de Burgos por Alemania e Italia.

Los informadores facciosos—dice—suponian una duración de tres días a su plan de Madrid; cómo se explica entonces que Italia y Alemania no hayan tenido un poco de paciencia?

Este golpe de teatro, no tiene en parte, más que una explicación, encauzada en un vasto programa, o el fracaso de Franco.

## La «Gaceta» de la República

En su número de ayer inserta, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia—Decreto disponiendo la movilización de todos los profesionales sanitarios, clasificándolos en grupos de vanguardia y retaguardia.

Idem que el ministerio de Sanidad se componga de Sanidad y Asistencia Social.

Idem admitiendo la dimisión del cargo de gobernador civil de la provincia de Alicante a don José Papi Albert y nombrando para sustituirle a don Justo Martínez Amutio.

Idem admitiendo la dimisión al gobernador civil de Cuenca, don Eduardo Martínez.

Nombrando gobernador de la provincia de Córdoba, con residencia en Montoro, a don Eduardo Blanco Fernández.

Idem idem gobernador general de las provincias de Santander y Palencia al actual gobernador civil de Santander D. Juan Ruiz Olazarano.

Justicia—Ampliando hasta el día 10 de diciembre próximo el plazo para que los funcionarios dependientes de este ministerio puedan solicitar su reintegro.

Hacienda—Concediendo un suplemento de crédito de un millón doscientas mil pesetas con destino a trabajos de fortificación y defensas antiáreas en Valencia y Cartagena.

Otro suplemento de crédito de un millón de pesetas con destino a la intensificación en la actuación de servicios extraordinarios y especiales de vigilancia.

Orden Circular disponiendo sean trasladados a Valencia los servicios de la Administración Central del ministerio de Hacienda; los del Consejo de Administración de las Minas de Almadén y de la Mina Arrayanes; los de las Compañías Arrendatarias del Monopolio de Petróleos, Tabacos y Cerillas; el Consejo Superior Bancario, las Oficinas Centrales del Banco de España y el Centro Oficial de Contratación de Moneda.

Comunicaciones y Marina Mercante.—Decreto disponiendo la incautación por el Estado de los buques "Cabo Menor", "Cabo Roche" y "Cabo Prior", quedando afectos al servicio público nacional.

## B A N D O

DON MARCIAL MORALES MARTINEZ, DELEGADO GUBERNATIVO DE CARTAGENA Y FUENTE ALAMO.

HACE SABER: Que en cumplimiento de órdenes de la Superioridad, todos los extranjeros residentes en la jurisdicción de esta Delegación Gubernativa, deberán presentar sus documentaciones, para ser revisadas, dentro del plazo de veinticuatro horas, en estas oficinas, situadas en la calle de Isaac Peral núm. 42 piso primero.

Lo que se hace público por el presente para conocimiento de los interesados.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Cartagena 20 de noviembre de 1936

## Ofrecimiento del proletariado mejicano

Méjico.—La Federación de Trabajadores ha acordado patrocinar la humanitaria iniciativa de los obreros del Estado de Puebla, relativa al sostenimiento de los obreros españoles que hayan participado en la lucha que sostiene el proletariado de España por la causa de la libertad.

Las entidades sindicales de los Estados de Durango, Chiapas y Veracruz han ofrecido también hacerse cargo de algunos centenares de niños.

## La situación en el frente Centro

Madrid—En las primeras horas de ayer las fuerzas leales iniciaron una operación de contraataque, con positivos resultados.

La aviación realizó vuelos de reconocimiento y bombardeo.

Nuestras milicias se portaron bravamente atacando con bombas de mano.

Manteneremos nuestras posiciones intactas, y la satisfacción por el resultado de la jornada es grande.

Dos aviones facciosos que iniciaron un vuelo sobre terreno leal, se dieron a la fuga ante la presencia de nuestros cazas, huyendo sin presentar combate.

La actuación de la Junta de Defensa sigue siendo insuperable, estando atenta a todas las necesidades que la guerra impone.

## Cae la máscara

Barcelona—Refiriéndose al nuevo golpe de fascismo internacional, dice "La Veu".

El fascismo se arranca la careta y comienza el segundo periodo de la guerra.

Conferencias, Comités, reuniones... pero mientras ellos obraban como querían.

Prudencia, mucha reserva; son muy precisas en este nuevo periodo.

Diario de Barcelona ataca también el gesto del fascismo al que califica como negación de la civilización y el progreso.

## Era de esperar

Barcelona—No se muestra sorprendido "El Diluvio" de la última gran noticia de la que sencillamente dice: "La noticia no tiene nada de particular".

Hace ya tiempo que el capitán de los bandoleros fascistas llevó la lucha al corazón de España.

Ya se veía oyendo misa en las Calatravas y tomando café en la Puerta del Sol; pero solo ha sido un sueño de Otoño. Cuando no ha ocurrido es que ya no ocurrirá.

Contaba con la quinta columna pero esta no se atreve, ya que se estamos dando la batalla dentro mientras fuera ametrallamos a los atacantes.

## Delegación parlamentaria a España

Valencia—Informan de Londres que ya han sido designados los componentes de la Delegación parlamentaria que se trasladará a España con motivo de acuerdos de la no ingerencia, y entre cuyos componentes se encuentran dos laboristas y dos conservadores.

## Sector de Oviedo

Gijón—La aviación leal realizó una brillante ofensiva sobre varios objetivos de la capital asturiana.

En vuelo de reconocimiento fué descubierta una concentración de fuerzas enemigas, que hubieron de sufrir un intenso bombardeo.

Nuestra aviación descubrió la Comandancia militar enemiga en plaza en las proximidades de San Esteban de Pravia.